



## **Les conflits Homme - éléphant (*Loxodonta cyclotis*): un défi pour associer les communautés locales à la conservation de la faune**

F. Nsonsi

**F. Nsonsi :**

DOI: [10.25518/2295-8010.670](https://doi.org/10.25518/2295-8010.670)

### **Résumé :**

Le conflit homme-éléphant défie les efforts de conservation entrepris par les autorités publiques. Une connaissance approfondie de ce problème s'avère primordiale afin d'établir la stratégie efficace pour atténuer son ampleur. Une synthèse bibliographique, basée sur les résultats de quelques études ayant porté sur ce sujet en Afrique et en Asie, a été réalisée avec pour objectif principal de connaître leurs différentes formes, leurs causes et leurs implications dans la vie des populations. Il ressort de cette revue que ces conflits se manifestent sous quatre formes: la destruction des cultures et/ou des biens, les attaques qui occasionnent les blessures et la mort, et les conflits indirects. Les origines de ces conflits peuvent être trouvées dans la cohabitation de ces deux espèces, les plantes cultivées qui attirent les éléphants et la croissance de la population. En ce qui concerne leur impact, ces conflits provoquent une crise multiforme dont les conséquences sont la pauvreté et le braconnage. Il apparaît nécessaire de mettre ensemble toutes les parties prenantes de la conservation de la faune et les communautés locales pour mettre en place un modèle intégré de gestion de conflit et d'amélioration des conditions de vie de la population.

### **Abstract :**

#### **Human-elephant Conflicts (*Loxodonta africana*): a Challenge to Involve Locals Communities in Wildlife Conservation.**

Human-elephant conflict challenges the efforts of conservation undertaken by the public authorities. In-depth knowledge of this problem is paramount in order to establish an effective strategy to mitigate its magnitude. A bibliographic review based on the results of a few studies carried out in Africa and in Asia, has been established with the main objective of knowing the different forms of conflict, their causes and their implications in the lives of the people. It emerges from this review that these conflicts appear under four forms: the destruction of cultures and/or property, attacks that cause injuries and death and indirect conflicts. The origins of these conflicts originated in the cohabitation of these two species, the production of the crops that attracts the elephants and the growth of the population. As far as their impact is concerned, these conflicts provoke a multifaceted crisis, the consequences of which are poverty and poaching. It is necessary to put together all the stakeholders of the fauna conservation and the local communities in order to put in place an integrated model of conflict management and improvement of the population wellbeing.

**Keywords :** Human-elephant conflict, Manifestations, Source, Implication, People wellbeing, Ecology

Les conflits Homme - éléphant (*Loxodonta cyclotis*): un défi pour associer les...

Url de l'article : <https://popups.uliege.be:443/2295-8010/index.php?id=670>